

## L'EDUCATION THERAPEUTIQUE DU PATIENT

Le Centre de Référence CeRéMAIA Tenon a mis en place dans le service de Médecine Interne de l'hôpital Tenon, trois programmes d'éducation thérapeutique (ETP) pour les patients :

1. Amylose AA.
2. Fièvre Méditerranéenne Familiale.
3. Syndromes périodiques associés à la cryopyrine (Cryopyrinopathies).

Le CeRéMAIA propose des séances en présentiel et des séances en téléconférence.

Ces programmes d'éducation thérapeutique vous proposent un accompagnement personnalisé et intégré à votre parcours de soin. Ils sont animés par une équipe pluridisciplinaire spécifiquement formée.

N'hésitez pas à contacter l'équipe d'éducation thérapeutique du patient pour plus d'information.

✉ [ceremaia-medecine-int.tenon@aphp.fr](mailto:ceremaia-medecine-int.tenon@aphp.fr)



### Notre équipe :

#### Médecine interne

Pr Sophie GEORGIN-LAVIALLE  
Dr Léa SAVEY  
Dr Marion DELPLANQUE  
Dr Catherine GRANDPEIX-GUYODO

#### Dermatologie & allergologie

Pr Angèle SORIA  
Dr Jean-Benoît MONFORT

#### Néphrologie

Pr Jean-Jacques BOFFA  
Pr Hélène FRANCOIS

#### Anatomopathologie

Pr David BUOB

#### Hépatogastroentérologie

Dr Xavier AMIOT

**Hôpital Tenon**  
**Service de médecine interne**  
4 rue de la Chine  
75020 Paris, France  
Tél : 01 56 01 74 31  
Fax : 01 56 01 71 46

✉ [ceremaia-medecine-int.tenon@aphp.fr](mailto:ceremaia-medecine-int.tenon@aphp.fr)

📷 @ FMF.reference

📷 @ CEREMAIA\_Tenon

<https://www.maladiesautoinflammatoires.fr/>



## Le Centre national de Référence des Maladies AutoInflammatoires et de l'Amylose inflammatoire de l'hôpital Tenon



<https://www.maladiesautoinflammatoires.fr/>

📷 @CEREMAIA\_Tenon



## LE CeRéMAIA

Le Centre national de Référence des Maladies AutoInflammatoires et de l'Amylose Inflammatoire "CEREMAIA" de Tenon est un site constitutif adulte. Il appartient à la filière de santé maladies rares autoimmunes et autoinflammatoires (FAI2R) et est labellisé du réseau européen maladies rares ERN RITA.

Le CEREMAIA est spécialisé dans la prise en charge de toutes les maladies autoinflammatoires, dont la plus fréquente est la Fièvre Méditerranéenne Familiale. Il assure également le diagnostic étiologique et le traitement des Amyloses Inflammatoires.

Le centre accompagne la transition des jeunes patients issus des services de pédiatrie et propose des séances d'éducation thérapeutique pour les patients atteints d'Amylose Inflammatoire, de Fièvre Méditerranéenne Familiale et de Syndromes périodiques associés à la cryopyrine .

Il a une activité de recherche translationnelle pour mieux comprendre ces maladies, découvrir de nouveaux gènes et ainsi de nouvelles cibles thérapeutiques afin d'améliorer la prise en charge des patients de 17 à 99 ans.



## Maladies prises en charge par le CeRéMAIA



L'hôpital Tenon est un centre expert dans la prise en charge des maladies auto-inflammatoires et de l'Amylose Inflammatoire depuis 2005.

Il s'agit d'un centre de référence dédié à la Fièvre Méditerranéenne Familiale, aux autres maladies autoinflammatoires génétiques (anciennement appelées fièvres récurrentes héréditaires) et à leur complication la plus sévère : l'Amylose Inflammatoire.



Les maladies vues en consultation sont :

- La Fièvre Méditerranéenne Familiale (FMF).
- L'Amylose Inflammatoire (AA).
- Les Cryopyrinopathies (CAPS).
- La maladie de Still.
- Le Déficit en Mévalonate Kinase (MKD).
- Le syndrome TRAPS.
- L'Haploinsuffisance de A20 (HA20).
- Le syndrome de Schnitzler.
- Le syndrome VEXAS.
- Le syndrome SITRAME.
- Le Déficit en ADA2 (DADA2).
- Les Maladies AutoInflammatoires inclassées à ce jour (MAIx).
- Les maladies plus rares liées aux mutations de JAK1, CDC42, PSTPIP1, RIPK1, LACC1, RELA, ALPK1...

